

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION  
DE LA NOCHE  
Noticias y telegramas  
de la noche anterior y de todo el día  
de hoy hasta las ocho.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.  
(TRES VECES AL DIA.)

PRECIO  
DE LA NOCHE  
VENTA SUO  
DOS CUARTOS NUMERO  
ANUNCIOS: precio convencional.

XXXVIII. NÚM. 7012

MADRID MARTES 13 DE FEBRERO DE 1877.

UNO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN EN AÑO (1877)

## EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 13 DE FEBRERO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Presidencia.**—Real orden disponiendo que sea depositado en el templo de Nuestra Señora de Atocha el cadáver del general Basols.

**Guerra.**—Reales decretos disponiendo que el mariscal de campo D. Fernando del Pino cese en el cargo de comandante general de Ceuta, y nombrando para reemplazarle al de igual clase D. Juan García Torres.

—Otros concediendo la gran cruz del mérito Militar al brigadier D. José Coello y Quesada y a los ex-gobernadores de Alava y Huesca D. Benito Vivanco y D. Martín Tosantos y Martínez de Roca.

**Gobernación.**—Real decreto convocatorio para la elección de senadores.

—Reales órdenes resolviendo diferentes recursos de alzada.

**Gracia y Justicia.**—Resumen de resoluciones adoptadas por dicho ministerio.

El viernes próximo jurará el cargo de consejero suplente del Supremo de la Guerra el brigadier señor Ruiz Porras.

Anoche se encontraba algo más aliviado de su indisposición, el general Zapatero.

Discutiendo la *Epoca* con el *Diario Español* sobre las razones que pudiera tener para su actitud de otros días, dice el primero de aquellos periódicos en justificación de su conducta: que no es común la resignación que aconseja presentar la izquierda mejilla, después de sufrir en la derecha, pero todos saben contestar como Aristides: *Pega, pero escucha.*

Y aunque no sintamos, añade, estas virtudes, ¿es esto ser levadura de disidencia?

Como se ve, los que esperaban nuevas dificultades en la actitud de la *Epoca*, esperaban mal.

Ayer celebró una larga y cordial conferencia con el presidente del Consejo de ministros el marqués de Badmar, embajador de S. M. el rey en San Petersburgo.

S. M. la reina madre experimentó ayer en Sevilla un accidente sin consecuencias. Al salir de la dehesa de la Rinconada, donde S. M. estuvo con sus augustas hijas, volcó aunque no del todo, el break que las conducía, sin que ocurriera novedad a las augustas personas. La marquesa de la Corte sufrió algunas contusiones.

Entre ayer y anteayer por tarde, mañana y noche, y en bailes, paseos y cafés, han robado los rateros once relojes, según las noticias de diferentes periódicos.

Escribe anoche el *Parlamento*: «Se ha comentado hoy en todos los círculos la noticia de que se va a proceder criminalmente contra el señor marqués de Perijá, por un comunicado suyo que se relaciona con la dimisión que presentó del cargo de teniente alcalde del distrito de la Latina.»

Ayer tarde salieron para Bilbao los Sres. Mac-Mahon, Orbeago y Villavaso, que vinieron a Madrid comisionados por aquel ayuntamiento.

Dice anoche la *Epoca* que no es cierto que el conde de Coello presente la dimisión de su cargo de ministro de España en Florencia, porque tiene la confianza del gobierno a quien sirve y apoya lealmente.

En el último consejo de ministros se acordó la concesión de la gran cruz de Isabel la Católica a favor del Sr. D. José Primo de Rivera. Su dilatada carrera y servicios le hacen muy acreedor a dicha condecoración.

Exige el *Parlamento* con urgencia a la prensa ministerial que declare qué hay sobre negociaciones con una gran potencia europea, acerca de un asunto de interés colonial para España, sosteniendo que en todos los países constitucionales, ciertas cuestiones son públicas, y en esta, en interés del gobierno está que la verdad sea por todos conocida.

El gobierno, decían anoche los ministeriales, desea siempre que se conozca la verdad de sus actos; pero cuando sobre un asunto internacional hay negociaciones pendientes, nunca, jamás se han exigido ni por la prensa, ni por los parlamentos explicaciones de ningún género a los gobiernos. Esto al menos es lo que aconseja el patriotismo.

El *Parlamento* insiste en anunciar la salida del ministro de Marina del gabinete, relacionándola con el arreglo de aquel departamento, y nosotros seguimos asegurando que no es cierto.

Noticias de Vitoria manifiestan que el Carnaval de 1877 ofrece mayor animación que otros años, lo cual contrasta con los sombríos augurios y declamaciones vagas que sobre el estado de las provincias vassas hacen algunos diarios.

Escepcion hecha de cuatro ó seis pueblos de las provincias vascongadas de que aun no se tienen noticias en los centros oficiales, en los restantes se han ocupado al público sin dificultad las listas para la próxima quinta.

El general Marelo, al fugarse del hospital Militar, ha dirigido una carta al presidente del Consejo de ministros, lamentándose del curso que llevaban los procedimientos a que se hallaba sujeto y declarando que la circunstancia de hallarse sin esposas y sin grillos y cansado de estar encerrado le había impedido a la fuga. Dicha carta fue entregada ayer mismo al ministro de Gracia y Justicia, de orden del Sr. Cánovas del Castillo a fin de que surta en el proceso a que está sometido dicho general los efectos correspondientes.

Ha llegado a la Habana el vapor-correo *España* conduciendo cuatro jefes, dos oficiales y algunos individuos de tropa.

También la *Política* había anoche de la dimisión que se anunció presentada por el conde de Coello representante diplomático en Florencia.

Dice así aquel periódico: «Nuestro amigo el señor conde de Coello, que tan dignamente y con tanto acierto é iustracion representa a su patria cerca de la corte del rey Víctor Manuel, llevado de un sentimiento esquisito de delicadeza ante la actitud revelada por la *Epoca* días pasados al publicarse el nombramiento del actual ministro de Estado, se ha creído, en efecto, en el deber de presentar su dimisión y así lo ha hecho; pero la actitud de nuestro apreciable colega de la calle de la Libertad, no siendo, como no es, de perseverante oposición, y habiéndolo además declarado así, sin renunciar por eso a su derecho de no estar conforme

en algun detalle con el gobierno, nos inclinamos a creer que la dimisión del señor conde de Coello no tiene razón de ser ni será aceptada, máxime cuando él no ha jugado para nada en las cuestiones de estos días.

Esta dimisión, sin embargo, es una lección severa para los altos empleados del Estado disidentes que consentan sus puestos, sin embargo de manifestarse de oposición al gobierno.»

Dice el *Tiempo*: «El gobierno inglés ha ordenado al jefe de la escuadra que se halla de estación en Gibraltar pase con una división a Cádiz a saludar a S. M. el rey cuando llegue a dicha capital.»

Escribe anoche el *Cronista*: «De los 300 procesados comprendidos en las causas mandadas sobreseer por delitos políticos, han sido osetpuados 19 en el juzgado de Medina-Sidonia; dos en el de Durango, como cabezillas carlistas, y 15 en el de La Roda, como autores del delito de homicidio.»

Ayer tuvo lugar en Madrid la inauguración del trayecto del ferro-carril de Escatron comprendido entre Fuentes y Pina, asistiendo al acto las autoridades de los pueblos que radican en las proximidades de la línea.

Los periódicos de oposición más ardientes, el *Parlamento* y la *Paz*, se ocupan anoche de disidencias entre los señores Calderon Collantes y Silvela, insinuando la dimisión de este último a consecuencia de haber sido vencido por el primero en la cuestión de presidencia interina durante la ausencia del Sr. Cánovas. Ni por un momento se ha tratado de tal asunto, ni había para qué, puesto que siendo la ausencia del presidente del Consejo, de 48 horas solamente, y no saliendo siquiera del territorio, fácilmente se deduce que no valía la pena ocuparse de semejante asunto.

Un periódico afirma seriamente, al parecer, que el conde de Hovedia-Spínola será dispensado de las condiciones a que se ha limitado el cargo de gobernador. Como nada se ha resuelto que cada en menoscabo del decoro y dignidad de las personas que puedan ocupar en el sucesivo dicho elevado cargo, cae por su base la suposición que *aludimos*.

La cañonera *Atrevida*, de la sección de guarda costas de Algeciras, ha apresado en la pasada noche dos embarcaciones con cargamento de azúcar y géneros, y once tripulantes.

Escribe anoche un colega: «A ruegos de algunos padres de familia, llamamos la atención del señor capitán general del distrito respecto al rotativamente que con destino a Cuba viene haciéndose entre los estudiantes de diferentes facultades, valiéndose los comisionados de halagos y dádivas para comprometer a esos jóvenes que ni por su edad ni sus condiciones están en disposición de pactar en ese ni en otro cualquiera asunto.»

Anoche tuvo lugar en uno de los salones de la tercera casa consistorial un espléndido banquete con el que los nuevos concejales del distrito de la Audiencia obsequiaron a los alcaldes de barrido del mismo. En la reunión hubo las más sinceras manifestaciones por parte de los concejales y se pronunciaron entusiastas brindis en honor del municipio de Madrid. El Sr. García Teresa y el teniente alcalde Sr. Chavarri, no pudieron asistir a tan fraternal banquete por encontrarse ligeramente indispuestos.

El baile de máscaras dado en el teatro Real a beneficio del hospital de Niños, atrajo al régio coliseo una numerosa y escogida concurrencia, reinando en él mayor orden y animación; y las dependencias de la cantina Americana, el café y guardaropa fueron servidos con todo esmero.

Hoy martes se verificará el segundo, para el que están ya vendidos todos los palcos, y será una verdadera fiesta animada y elegante.

Del *Centro telegráfico español* recibimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 11. El embajador turco Sadik-baja ha salido hoy de esta capital con dirección a Turquía para tomar el mando de las provincias danubianas, de que fué nombrado gobernador general, por *Halt imperial* del 5 del corriente.

Berlin, 11. El emperador Guillermo ha pronunciado una importante allocucion en el acto solemne de ingresar su nieto en el ejército imperial. Dijo que atendiendo a

—Verdaderamente el mundo sonreiría si no oyera hablar de este modo.

—Yo sé lo que debo hacer, milord, —No, señor duque, no lo sé aún.

—Mas... —Esperad un momento.

Lord Peregode se detuvo de nuevo. El relato había sido largo y la noche había avanzado. Willie llamó:

—Yorik!

El groom apareció fiel como siempre a las órdenes de su señor.

—Conduce al señor duque a su departamento.

Roberto admirado, nada contestó.

—Deseo que permanezcáis en mi hotel hasta mañana, querido duque,—dijo Peregode.—Mi relato no está terminado y me siento mal.

El duque se admiraba más y más por momentos. No comprendía el cansancio en la naturaleza indomable de lord Peregode. Su rostro, sin embargo, ofrecía un aspecto cadavérico.

—Vamos, hasta mañana,—murmuró Roberto satis.

—¡Yo la amo!—pensó Willie con angustia cuando se vio solo.—¡La amo! yo, el hombre impasible a quien ninguna mirada de mujer logró conmover.

No puedo, sin embargo, hacerles el menor cargo. Ellos han respetado mi honor, y esto es todo lo que yo tenía derecho a exigir.

La desesperación de este hombre de hielo era terrible.

El resto de la noche lo pasó sin un momento de reposo. Con la cabeza oculta entre las manos y la mirada fija permaneció largo tiempo. Así le sorprendió el día.

Una leyenda oriental pinta la desesperación de uno de esos seres víctimas del hastío. Esta leyenda se titula *La tristeza de un rey*. Este soberano poseía tesoros sin cuento, un serrallito compuesto de innumerables bellezas y un poderío sin límites.

Nada, sin embargo, le seducía; nada tentaba su deseo.

¿Qué es la ambición para el que tiene poder absoluto sobre diez millones de vasallos? El sabe que a una simple señal suya la cabeza de su enemigo rueda por el suelo. El amor no le subyuga, porque tiene sujetas a su esclavitud a las más escitadoras bellezas del mundo.

esta vida, a más de la efímera felicidad humana, habría algo más estable, más verdadero, más divino. Al buscar respuesta a esta pregunta, involuntariamente miró al cielo.

Lord Peregode no había visto la vida sino en sus concepciones. Al seguir los pasos de Perdita, lo hizo con la indiferencia de hombre que busca una ocupación para no aburrirse. Perdita le era tan indiferente como cualquiera.

Poco a poco se dejó dominar ante la nobleza y la hermosura de la joven hasta notar en sí mismo un cambio, del cual no se daba exacta cuenta. Creíase sujeto por los lazos de la amistad y realmente lo estaba por los lazos del amor.

Peregode se apercibió de ello, la noche que ocultó entre los árboles del parque, oyó a Roberto hablar con Perdita. Entó es vio la profundidad de su herida. Pensó estrechar a Perdita entre sus brazos y decirle: «¡Yo te amo!» Mas la reflexión le detuvo.

La noche pasó, pues, sin que Willie cerrara los ojos.

Hizo prevenir a su mujer y al duque que les esperaba en el salón. Sin duda había tomado una enérgica resolución y estaba próximo a cumplirla.

Perdita apareció la primera y se detuvo un instante ante la figura estraña de su marido.

—¡Dios mío! ¿qué tenéis?—dijo.

—Nada, no os apuréis, hija mía.

—Me ocultais algo...

—No os ocultó nada: os convencereis de ello.

Roberto entró en el salón.

Lord Peregode les miró fija y alternativamente.

—Querida lady,—dijo al fin,—he tenido esta noche una confidencia muy formal con el duque de Morton-Chivray. Le he contado nuestra historia.

Perdita, admirada, interrogó con una mirada a su marido.

—No habléis aún,—contínuo Willie,—dignaos escucharme hasta el fin. Vos no me amais, Perdita... lo sé; mas también es cierto que nada me habeis jurado. No me amais y amais a otro.

Lady Peregode escuchaba trémula, mas con la frente levantada. No era culpable.

—¡Es cierto lo que acabo de decir?—preguntó el indiano.

—Es cierto,—contestó lentamente la joven;—yo no miento jamás. Pero si esa es a persona está al alcance de mi voz, yo le diré: marchad, yo no quiero ni debo volveros a ver.

Y cuando esto suceda os diré: milord, mi vida os pertenece y me ero feliz al ofrecerosla.

bre su rostro el último aliento de su madre. La pobre niña lanzó un gran grito de terror, de desesperación. Puso sus manos sobre el cuerpo de su madre y estaba frío.

¡Estaba muerta!  
Perdita lloró.

Entregada a su desesperación, dejó pasar la noche sin resolver nada. A la mañana siguiente la autoridad, acompañada de un médico, se presentó en la casa, para reconocer el sepelio.

Un marinero francés, llamado Kram, vecino de la desgraciada familia, introdujo en la habitación al magistrado.

Kram no se había ocupado hasta entonces de sus vecinos. Marinero a bordo del brik *Brillante*, fundado a la sazón en el Támesis, se ocupaba únicamente en gastar alegremente su paga en los cuarteles de Londres.

Mas cuando tuvo noticia de la muerte de la madre y del abandono completo en que quedaba la pobre niña, un sentimiento profundo de compasión se apoderó de él.

Contó la historia a todos los vecinos pintándola con negros colores. Entre los pobres hay una especie de solidaridad en sus sufrimientos. Unas diez personas asistieron a la ceremonia fúnebre.

El magistrado, a pesar de su costumbre, de presenciar escenas semejantes, estaba conmovido.

—¿No tienes familia, hija mía?—preguntó a Perdita.

—No señor.

—¿Entonces qué piensas hacer?  
La niña callaba. A los doce años no puede un niño contestar a esa pregunta.

—¿Ni un solo pariente tienes?

—No.

—¿Ni un amigo?

—No.

Los vecinos contemplaban conmovidos esta escena.

La pobre niña, pálida, arrodillada junto al cadáver de su madre, era la imagen fiel de la verdad. Su belleza sobrenatural destacaba en medio de aquel cuadro de miseria y sufrimientos.

—Es muy hermosa,—murmuró el magistrado, como si presintiera el triste porvenir que la sociedad reservaba a Perdita.

Esta observación llegó a los oídos de Kram, que escuchaba pensativo. Se acercó lentamente al magistrado y le dijo:

—Escuchadme, señor, no se dirá nunca que Kram ha presenciado tan horrible desgracia sin conmoverse. Yo adopto a esta niña. El brik *Brillante* parte dentro de quince días para Bombay. Yo me la llevaré.

—¿Cómo podreis conseguirlo?  
—El *Brillante* conduce a Bombay unos treinta criados blancos de ambos sexos, para los colonos. Yo haré admitir a la niña a bordo.

Todas las manos se tendieron hacia Kram. El mismo magistrado aprobó el pensamiento. En cuanto a Perdita parecía oír sin comprender nada.

A las cinco de la tarde se verificó el entierro. Kram había hecho una colecta y la madre de la pobre huérfana fué al enterramiento de los pobres, mas no a la fosa común. Sobre su sepultura se colocó una cruz blanca.

Quince días después el *Brillante* se dió a la vela.

Perdita iba a bordo.

En la travesía no hubo ningún incidente notable. Solo podemos decir que al llegar a Bombay, la huérfana era adorada por todos, desde el capitán hasta el último de los marineros.

El capitán Leon se interesó tanto por la niña, que prometió recomendarla eficazmente a su corresponsal en Bombay.

Lord Peregode se detuvo un momento para ver el efecto que su narración causaba en Roberto. El duque escuchaba con profunda atención. Willie continuó:

—Por una de esas casualidades que frecuentemente prepara la fatalidad, yo había hablado la víspera a ese corresponsal, manifiestándole el deseo de que me proporcionase una doncella blanca para dedicarla al cuidado de mis pájaros.

Debo advertiros que yo poseía en Bombay pájaros inmensos, célebres en todo el país. El amigo del capitán Leon me recomendó la historia de Perdita y me pidió para ella la plaza indicada.

Esta ocupación era fácil y agradable, y además, a mi poco me importaba confiar a ella a cualquiera otra persona el cuidado de mis pájaros. Acepté. El capitán Leon fué a darme las gracias, y me pidió como favor especial que su joven recomendada no fuera confundida con el resto de mis criados.

Al día siguiente Perdita entró en el pleno ejercicio de sus funciones, sin que yo aun la hubiera visto.

En las Indias el menor trabajo es bien remunerado. Perdita permaneció diez años en mi casa, al cabo de los cuales la jóvca poseía veinte mil francos.

Yo me ocupaba de mi casa lo menos posible. Tenía dos mayordomos.

Willie se detuvo un momento y reflexionó; después, dando a su voz una entonación más animada, continuó:

—Conocéis mi fortuna, amigo mío. Sabéis que mis rentas son inmensas. ¿Qué se ha de

la milicia á los detalles más pequeños, se ganan en las guerras las grandes acciones y que esta fué y será siempre la regla del ejército prusiano. El emperador produjo entusiasta impresión en el auditorio.

Viena, 11.

El gran canciller, príncipe de Bismarck, celebra frecuentes conferencias con el gran duque Constantino, embajador de Rusia en Berlín. Supónense relacionadas estas conferencias con la posible guerra turco-rusa.

Londres, 11.

Dícese aquí que están casi terminadas las negociaciones de paz con la Servia y Montenegro.

París, 11 (n.).

Han producido grandes resultados las cuestiones hechas en favor de los obreros, sin trabajo, de Lion y otros puntos del departamento del Ródano.

Bruselas, 12.

El ministro Sr. Malou, presentó su dimisión, que aun no le ha sido aceptada.

Roma, 12.

Parece haberse propuesto reanudar el concilio del Vaticano.

Los cardenales no lo han creído oportuno en estos momentos.

Washington, 11.

El presidente Grant, ha hecho saber á la Cámara que si se anulaban los votos de la Luisiana, los representantes electirán nuevo presidente.

París, 12.

Los periódicos legitimistas franceses se ocupan de la revista que pasó á sus ropas el gran duque Nicolás, acompañado de D. Carlos de Borbon.

Enoche cerró el bolsín á 11-15 papel

**EDICION DE LA TARDE DE HOY 13 DE FEBRERO.**

Por la real orden circular del ministerio de la Guerra que hoy publica la *Gaceta*, se ha resuelto quede en suspenso lo dispuesto en real orden circular de 16 de octubre de 1875, relativa al ejercicio de la jurisdicción militar en las plazas de Africa, y que se observen, en lugar de las reglas que contiene, las siguientes:

- 1. Consideradas dichas plazas como en constante estado de guerra, los consejos de guerra conocerán, no solo de los delitos á que se refiere el art. 11 del real decreto de 19 de julio de 1875, sino de los que se cometan por cualquiera persona contra el orden público y seguridad de las mismas plazas, ó que tengan conexión con estos delitos.
- 2. De los asuntos civiles y de las causas criminales no comprendidas en la regla anterior, conocerán los juzgados ordinarios militares de Granada y Ceuta, hasta que se creen al efecto juzgados comunes; pasando desde luego las causas de tal clase que en el día se siguen por fiscales militares á los refe-

ridos juzgados de guerra, segun correspondan.

El real decreto que hoy aparece en el periódico oficial relativo á la eleccion de senadores que se verificará el 5 de abril próximo, comprende los siguientes artículos:

Artículo 1.º Los directores ó presidentes de las academias y de las sociedades económicas de Amigos del País, y los rectores de las universidades, publicarán las respectivas listas electorales el día 20 del presente mes, contándose desde esta fecha los plazos que para su recificación establece el art. 14 de la ley de eleccion de senadores.

Art. 2.º La reunion de los cabildos eclesiásticos, prevenida por el art. 15 de la misma ley, tendrá lugar el día 20 de marzo próximo.

Art. 3.º La eleccion de compromisarios por las sociedades económicas de Amigos del País se celebrará el día 28 del propio mes.

Art. 4.º Los ayuntamientos publicarán el día 20 del actual las listas de los concejales electos y de un número cuadruplo de mayores contribuyentes con las condiciones que previene la ley en su art. 25, y resolverán hasta el día 28 las reclamaciones que sobre ellas se les presenten, permaneciendo entre tanto las listas espuestas al público Del 1.º al 10 de marzo decidirán las comisiones provinciales los recursos de apelacion que ante ellas se formulen. Del 11 al 20 fallarán las audiencias los de alzada que hubieren interpuesto los reclamantes.

Art. 5.º La publicacion de las listas ultimadas tendrá lugar el día 25 de marzo.

Art. 6.º Las elecciones de compromisos de los ayuntamientos, con sujecion á los artículos 20 al 35 de la ley, se celebrarán el día 28 del mismo mes.

Art. 7.º Las demás operaciones electorales continuarán en la forma y tiempo que aquella prescribe en sus artículos 36 y 37. En el caso previsto por el art. 40, se fijará el término de cinco dias para la presentacion de los compromisarios que no hubieren concurrido á la primera junta.

Art. 8.º Las elecciones de compromisos de los ayuntamientos, con sujecion á los artículos 20 al 35 de la ley, se celebrarán el día 28 del mismo mes.

Art. 9.º Las demás operaciones electorales continuarán en la forma y tiempo que aquella prescribe en sus artículos 36 y 37. En el caso previsto por el art. 40, se fijará el término de cinco dias para la presentacion de los compromisarios que no hubieren concurrido á la primera junta.

Art. 10.º Las elecciones de compromisos de los ayuntamientos, con sujecion á los artículos 20 al 35 de la ley, se celebrarán el día 28 del mismo mes.

Art. 11.º Las demás operaciones electorales continuarán en la forma y tiempo que aquella prescribe en sus artículos 36 y 37. En el caso previsto por el art. 40, se fijará el término de cinco dias para la presentacion de los compromisarios que no hubieren concurrido á la primera junta.

Dice la *Iberia*:  
«Ayer se ha celebrado un consejo entre el presidente y los ministros de Gobernacion, Estado, Ultramar y Fomento. Se hacian comentarios acerca de la ausencia de los Sres. Antequera, Barzanallana y Calderon Collantes.

Con respecto al Sr. Antequera, disgustado por los tropiezos que experimenta su proyecto de arreglo del ministerio que tiene á su cargo, concebimos su retraimiento, y tambien se explica el del señor Barzanallana, puesto que el Sr. Cánovas se entiende ya directamente con los directores de Hacienda. En lo que atañe á la ausencia del Sr. Calderon Collantes, únicamente puede explicarse por el temor de no encontrarse en la presidencia con el Sr. Antequera, pues ya sabemos que no es nada favorable á la reforma

que debe introducirse en el departamento de Marina.

Está mal informado el colega; ni hubo tal consejo, ni el ministro de Marina ha encontrado las dificultades que la *Iberia* y otros diarios suponen respecto á la realizacion de sus proyectos.

Lo que sucedió ayer, es lo que ordinariamente sucede; que fueron á hablar con el presidente los ministros que tenían algun asunto pendiente, como há hoy el Sr. Calderon Collantes y todos los que tengan algo que despachar con el Sr. Cánovas.

Dice la *Patria* que el Sr. Alonso Martinez no pudo anoche recibir á los suyos como tiene por costumbre, por encontrarse en mal estado de salud uno de sus hijos.

El afamado prestidigitador Sr. Herman dará dos nuevas funciones mañana y pasado mañana en el teatro de la Comedia, á ruego de sus admiradores. Despues saldrá para Portugal, de donde ha sido llamado con grandes instancias y bien lo merece tan notable artista.

El sábado quedaron cesantes en Málaga 70 empleados del resguardo de consumos.

La *Agencia Reuter* de París debió recibir anoche un telegrama de Madrid, diciendo que el conde de Coello habia renunciado su cargo, vista la actitud de la *Epoca*. La *Agencia Reuter* habrá trasmitido á estas fechas la noticia á todas las córtes de Europa.

Los moderados históricos están reuniendo datos para hacer su campaña de oposicion en el Congreso sobre las elecciones. Así lo dice el *Imparcial*.

Dice un colega:  
«Segun opinan algunos centralistas, importantes diputados de la cámara que han venido figurando al lado del gobierno en la legislatura anterior, votarán con los amigos del Sr. Alonso Martinez y marqués de la Vega de Armijo, en varias de las cuestiones que se habrán de discutir en la próxima legislatura.»

Anoche tuvo lugar el baile de trajes anunciado en casa de los marqueses de Viana. Estuvo brillante.

La fragata *Gerona*, que saldrá de la Habana la próxima primavera, será destinada al departamento del Ferrol.

El *Cronista* de Nueva-York llegado hoy á Madrid publica el siguiente telegrama:

«Washington, enero 29. — No hay el menor asomo de verdad en la noticia circulada recientemente respecto á que el gobierno español estuviera en negociaciones con los insurrectos cubanos con objeto de concederles la autonomia. Por el contrario, España observa la misma actitud que hasta aquí en lo que

á los asuntos de Cuba se refiere, sin probabilidad ninguna de que cambie sus miras.»

La *Politica* dice anoche sobre un asunto del que no tenemos la menor noticia, y del que no sabemos que se haya hablado donde únicamente ha de resolverse, lo siguiente:

«Por nuestra parte no sabemos el fundamento que tenga la noticia en este instante, ni el que pudiera tener más tarde. De todos modos, la considerariamos, si se realizara, como un hecho fausto para el país. La princesa doña Mercedes, reputada en Europa como una de las más distinguidas por sus virtudes, su ilustracion y las bondades de su alma, sabría ceñir dignamente á sus sienes la corona de esposa de D. Alfonso XII.»

Ha aparecido el cuaderno 6.º de los *Vistazos*, con notabilísimas caricaturas que hacen reír á cuantos pasan por ellas la vista. Entre ellas llama la atencion un candil del que dice que si no alumbrá más que el gas de Madrid, no alumbrá más.

En esta ocasion, los *Vistazos* son el eco de la opinion general.

El *Imparcial* habia hoy de las personas que en su concepto serán nombradas tenientes de alcalde de Madrid. Nosotros creemos que serán confirmados los que actualmente desempeñan este cargo, y que no se sabe nada positivo sobre los que ocuparán las vacantes.

Nuestro querido amigo el distinguido escritor D. Francisco Luis Parreño acaba de sufrir la dolorosa pérdida de su hijo D. Luis, muerto á la flor de su edad, y cuyas extraordinarias dotes de talento y laboriosidad le auguraban un brillante porvenir. Acompañamos á su familia toda en su profunda pena.

Ayer, como de costumbre en estos dias, y el doble motivo de haber sido su cumpleaños, felicitaron en su farmacia al Dr. Garrido todas las estudiantinas y comparsas de Madrid, ejecutando las piezas más alegres. El doctor, como siempre, cumplió espléndidamente con los dos ó tres mil felicitantes.

Hemos tenido ocasion de oír una bonita polka que acaba de publicar el editor de música Sr. Martin, titulada *La Patinadora*, y dedicada á la sociedad *Skatin-Rink*, cuyo anuncio publicamos en el lugar correspondiente.

Casi todos los periódicos dedican liasoneros frases al auditor general de este distrito D. Pedro de la Casa por la merecida distincion de que acaba de ser objeto y de la que ya hemos dado cuenta. Indudablemente, la recompensa es muy merecida, teniendo en cuenta los extraordinarios servicios que ha prestado y sigue prestando en su difícil é importante cargo.

Por la guardia civil del puesto de Se-

ros en la provincia de Lérida, ha sido capturado el criminal José Ojono (a) Reig, sentenciado á veinte años de presidio, quien desde el año de 1873 se hallaba reclamado por el juzgado de Fraga.

Dice un periódico que un ex-gobernador republicano ha solicitado un destino de 6000 rs.

De conformidad con lo informado por el consejo de Estado, se ha dispuesto por el ministerio de la Gobernacion que los ayuntamientos pueden imponer á los ganaderos un arbitrio sobre los pastos que en los terrenos comunales aprovechan las reses que tienen destinadas al sostenimiento de su industria.

El veterano general Bassols, que falleció ayer, como dijimos, tenia 82 años de edad, fué ministro de la Guerra, director de varios institutos militares y hoy lo era del cuartel de Inválidos. Se ha encontrado en varias acciones de guerra, y á los 67 años de edad fué arrollado por un carruaje en la Carrera de San Gerónimo, y despues de pasar las ruedas por encima de sus piernas, se levantó y no permitió que le acompañaran á su casa. Era muy partidario de la escuela espiritista, cuyo centro en Madrid le nombró presidente honorario.

De las cartas y periódicos de provincias que recibimos hoy, extractamos las siguientes noticias:

Cádiz, 11.

La diputacion provincial trata de adquirir 40 magníficos aparatos de gas, 12 arañas de cuatro luces y una de 12 del mismo sistema para colocarlas en los corredores y escaleras de la casa-adauna, donde se encuentra el salón régio donde ha de verificarse la recepcion de S. M.—Parece que el Sr. Flores continuará desempeñando la secretaría de este gobierno civil, pasando el Sr. Aguilár con igual destino á Barcelona.—Invitados por el representante en este puerto de los Sres. Larrinaga, Sr. Amusátegui, han almorzado hoy á bordo del vapor *Aurrea*, de la linea de Filipinas, los señores gobernador civil, alcalde, secretario del gobierno, jefe económico y D. Eduardo Genovés.

Jaen, 11.

La sociedad Económica gestionará cerca del gobierno para que en el pliego de condiciones bajo las cuales ha de verificarse la concesion de la via, comiencen las obras por la primera seccion, ó sea la comprendida entre Mengibar y Jaen, así como que esta sea la que primero se ponga en explotacion.

Oviedo, 11.

La epidemia variolosa que ha aparecido en los pueblos del Soto del Barco y la Arena, no ofrece carácter grave.

San Sebastian, 11.

Segun telegrama oficial se ha practicado la rectificacion del alistamiento en todos los pueblos de Alava sin intervencion de delegado ni de fuerza.—Se ha puesto en esdena con muy buen éxito la comedia del Sr. Echevarria *Los grandes*

hacer cuando se tiene con exceso de todo! Poserío todo es no poseer nada.

Yo era más pobre con mis millones que cualquier otro con una exigua fortuna. Habia apurado todos los placeres humanos y estaba completamente cansado de todo, hasta de la vida.

Os lo he dicho mil veces y os lo repito; si yo hubiera encontrado un medio de suicidio original os aseguro que habria puesto fin á mi vida. Mas me disgustaba poner fin á mis dias de la manera que lo hace todo el mundo.

Diez años despues del día en que Perdita entró en mi casa, yo estaba en la situacion que acabo de pintaros. ¿Qué estímulo buscar para la vida? ¿Las mujeres? Tenia un serrallo. ¿La mesa? Tenia el estómago gastado. ¿La caza? Yo habia matado leones, tigres y panteras. ¿Qué hacer?

Una tarde me asaltó el pensamiento de colgarme de un árbol, decidido á que un tigre real me devorase.

Para esto tenia necesidad de pasar por mis peñares. Esto os explicará por qué vi á Perdita.

Me detuve un momento á contemplar las aves. Entonces oí una voz firme, pura y sonora dentro de la casa que decía:

—Yo me vengaré ó moriré!

—¿He aquí un ser feliz, pensé; con la venganza en el corazón no es posible aburrirse jamás.

Curioso de saber quién habia pronunciado aquellas palabras, empujé suavemente la puerta. Un marinero con los cabellos blancos y una jóven hablaban. El marinero era Joe Kram, que en todos sus viajes iba á ver á la niña de otro tiempo.

A él era á quien Perdita habia entregado algunos años antes el dinero necesario para trasladar los restos de su madre al cementerio de Montpense, en Paris.

Al ver por primera vez á la jóven quedé sorprendido ante su extraordinaria belleza. Kram no me reconocia.

—Es el señor,—dijo ella.

—¿Por qué lo he de negar? Os aseguro que me estremecí al pensar que esa hermosa criatura me llamaba señor.

—¿Sois de la casa?—le pregunté.

—Si, milord.

—¿Desde cuándo?

—Hace doce años.

Me admiré al saber que habia permanecido tanto tiempo en mi casa sin haberla visto; mas yo no recordaba entonces que la mayor parte de ese tiempo la habia pasado viajando, y cuando no, sin ocuparme para nada de mis propios asuntos.

—¿Hablabais de venganza?—le dije.—¿Por qué?

La jóven permaneció callada.

—Hablá,—le dije.

—Milord,—contestó,—yo podia perfectamente ocultaros mi secreto, porque mi amigo Kram me conduci á mañana á Francia y desde entonces dejareis de ser mi señor. Mas no puedo olvidar que os debo la pequeña fortuna que me permite realizar mi obra.

Yo no sé qué móvil me obligaba á mi pensar á interesarme por aquella jóven, sin ende mi absoluta indiferencia á todo.

—¿Por qué partís mañana?—le pregunté.

—Porque soy demasiado bella y se me insulta aquí con harta frecuencia.

Tal altivez no me desagradó.

—Contadme vuestra historia,—le dije bruscamente.

Y me senté.

Entonces, con una voz que hacia vibrar el odio, Perdita me relató su vida entera: el fin desastroso de su madre, los sentimientos que desde entonces acariciaba su corazón, los sacrificios y privaciones que se habia impuesto para reunir un pequeño capital con que entablar una lucha de odio y venganza contra los que asesinaron á su abuelo é hicieron morir de hambre á su querida madre.

Esta historia me interesó. Yo veia la llama de la conviccion brillar en los ojos de aquella niña. Ella se habia trazado un camino para llegar á un término preciso y fatal.

—Es de la raza de los mártires, pensé.

Cuando hubo terminado su historia, le dije, no habeis mas, esperad que vuelva á veros.

Despues, en vez de colgarme de un árbol, como habia pensado, entré nuevamente en mi casa.

La noche entera la pasé en profundas reflexiones.

Las mujeres son consideradas en la India un poco más que los animales. Yo admiré la indomable energia de aquella criatura, el valor con que habia esperado doce años con la mirada fija en un punto, sin variar de resolucion.

Al llegar el día, yo aun no habia cerrado los ojos.

—Vamos,—pensé,—le daré una letra de cien mil escudos contra la casa Rothschild; esto la ayudará.

En verdad aquella vengadora de veintidos años, resuelta y bella, me seducia. Además, era un suceso que salia de la esfera de mi vida ordinaria.

Así, pues, pensé, los cien mil escudos no me sacan de mi aburrimiento. Y me resolví á seguirla. Uno de mis compatriotas habia tenido en una ocasion una idea feliz. Estaba, como yo, cansado de vivir, si bien se formó una resolucion que le proporcionaba una ocupacion interesantísima:

Una tarde entró en el circo de Heumaket para ver al famoso Logman y sus leones. ¿Os acordais de Logman? Ha recorrido con su caja toda Inglaterra y toda Francia.

Mi compatriota, que se llamaba sir Richard Stowe, observó dentro de la caja una leona feroz, que difícilmente obedecia en presencia de la barra candente. Sir Richard observaba atentamente á la leona.

—¿Qué haceis?—le preguntó un espectador amigo.

—Creo que esta leona llegará un día en que devore á su domador, y á la verdad me agradaria asistir á ese espectáculo.

—¿Pues sabeis qué resolucion tomó sir Richard? Seguir á todas partes á Logman.

Esto duró siete años. La leona no habia aun devorado á Logman, mas sir Ricardo no desistió por ello. Llegó por fin un día, despues de dar once veces la vuelta á Europa, en que se cumplió la profecia de mi compatriota; la leona devoró á Logman.

—¡Al fin!—esclamó Richard.

Y al día siguiente, no teniendo ya para él la vida aliciente alguno, se saltó la tapa de los sesos.

Lord Peregode se detuvo unos instantes.

—Yo pensé,—continué,—que podria imitar á Richard. Tenia en perspectiva á una jóven que iba á librar igual combate que Logman con sus fieras, con la diferencia de que el domador tenia su barra candente; ella no tenia más que su hermosura.

Mi vida iba á cambiar. Sus proyectos eran mi salvacion, y en tanto que la lucha durara, yo no perderia de vista á los combatientes, para ver cuál sucumbia.

Formada mi resolucion, hice llamar á Perdita. Se presentó en traje de camino. Su belleza y altivez me encantaron.

—Parto con vos,—le dije.

Ella me miró sin comprenderme.

—Solo os advierto,—añadí,—que no saldremos hasta mañana. Haré aparejar uno de mis buques, que nos conduciré al Havre. Jo Kram nos acompañará.

—Milord,—respondió la jóven,—ignoro cómo y por qué teneis tal propósito, y os advierto que es imposible que me acompañais.

—¿Imposible?

—Si.

—¿Por qué?

—¿Qué podre yo contestar si me preguntan qué parentesco nos une?

—Direis... ó mejor dicho, no debeis contestar, pues en todas partes pasareis por mi mujer.

—Yo no miento jamás,—me contestó friamente.

Creí observar que intentaba retirarse, y yo quedaba de nuevo entregado á mis pasiones malencollas.

—Oidme,—le dije.—Sois admirablemente hermosa; necesitais una persona que os defienda. Además, en la lucha que intentais, el arma más poderosa es el dinero, no es cierto?

—Si.

—Observad tambien que vais á correr grandes peligros: ¿qué sucederá, pues, si no teneis á vuestro lado una persona bastante fuerte para protegeros?

—He previsto todo eso.

—Entonces necesitais casaros.

—¿Casarme!

—Si. Es preciso que os caseis con un hombre activo, energético, fuerte y rico.

—¿Y quién es ese marido?

—Yo.

Perdita retrocedió creyendome loco.

—Hablo seriamente,—añadí.—¿Quereis casaros conmigo?

—¿Mas yo nos amo!

—¿Y creeis acaso que os amo yo?

Bueno es que lo sepa, mi querido Roberto,—continué lord Peregode.—Creí necesario insistir en este punto para la seguridad de Perdita.

—Quiero casarme con vos, porque odio la vida, porque quiero unir un drama á mi existencia: por lo demás, vos no seréis nunca para mí sino una amiga, y yo por mi parte no exigiré otro afecto de vos.

Tres dias despues estábamos casados. Vos sabeis lo demás. Llegamos á Francia, donde permanecemos ocultos ocho meses estudiando el modo de atacar con mayor ventaja á nuestros enemigos. Un día me encontré frente á un hombre que paseaba en igual sentido que yo. A ese hombre vos le conocais: era Papinois.

La alianza entre nosotros fué duradera. El nos hizo saber que bajo el nombre de Ruthael se ocultaba el duque de Morton Chivray. Vos tambien odiabais á los Falsbach. Por eso formásteis parte de nuestra alianza...

Juntos desarrollamos el plan de venganza que de antemano estaba convenido. Perdita os ha amado...

Cuando entrásteis por primera vez en mi casa, en el hotel Mauricio, renunciásteis por nosotros al papel de misántropo.

¿Creéis que desde el primer momento no comprendí que todo lo haciais por ella, mas bien que por satisfacer vuestros deseos de venganza?

Pues si esto es verdad, vos habeis hecho por Perdita más que yo. A mí solo me guiaba el egoismo; yo me aburría. Vos por el contrario os habeis sacrificado por amor.

—¿No es cierto?

—Si.

titulos.—Hoy han continuado las operaciones para rectificar el alistamiento de los mozos en esta ciudad y pueblos en que no se hizo el domingo anterior.

Barcelona, 11. El Carnaval, animadísimo. La Rambla y el paseo de Gracia están verdaderamente intransitables.—Se han paralizado las obras de la carretera de Montblanch a Santa Coloma de Queralt.

Pamplona, 12. Es general la falta de lluvia en toda la provincia.—Ayer no pudo tener lugar la conferencia agrícola anunciada por falta de asistentes.

Vigo, 10. La alegre estudiantina compostelana que ha venido a visitarnos para tomar parte en el Carnaval, de esta noche en el teatro un lucido concierto.

Ferrol, 10. Se cree muy probable, que sea reelegido alcalde el Sr. D. Demetrio Pla, que lo es actualmente en propiedad.

Valencia, 12. Hasta pasado mañana no llegarán los vapores de la línea de Sevilla, el Guadalete y el Andalucía. Para solemnizar la llegada de S. M., hemos oído decir que se piensa en dar una comida a los pobres de todas las parroquias.

Valladolid, 11. No sería difícil véramos en esta ciudad al prestidigitador Herman. El baile de trajes celebrado anoche en el Circulo de Recreo estuvo brillante, y fué ocasión para que lucieran sus encantos las hermosas vallisoletanas.

Bilbao, 11. Muy en breve visitará esta villa el obispo de la diócesis.

Olite, 12. La temperatura es primaveral y la salud inmejorable. Ayer hubo una solemne función religiosa en la que recibieron la sagrada comunión quinientas personas. El ilustrado canónigo D. Camilo Labarta, predicó sobre la misión civilizadora de la mujer.

Salamanca, 11. En esta provincia cobran ya al corriente las clases pasivas y el clero, sin que se les deba nada. Lo mismo sucede a los maestros de instrucción pública.—Adelantando las obras del ferrocarril y se piensa invitar a S. M. el rey para que venga a visitar esta monumental ciudad cuando se verifique la inauguración, en agosto próximo. También se piensa hacer una exposición agrícola industrial.—Ha sido elegido un excelente ayuntamiento, en el que tienen representación todas las clases.—La elección de diputados provinciales será animadísima.—El señor D. Mario Maldonado Macanaz, alcalde dignísimo de esta capital, y D. Mariano Guervós, son los que mayor número de votos han obtenido.

El tratado internacional de comercio que se ha celebrado con Portugal y del que tantas ventajas se prometen todos respecto a las relaciones comerciales entre ambos países, se empezó y terminó siendo ministro de Estado el señor Calderon Collantes.

Hoy ha dejado terminado el Sr. Calderon Collantes el presupuesto de Gracia y Justicia, habiendo podido conseguir en él una economía mayor del 10 por 100 en Madrid y 5 en provincias, que se exige, sin tocar al personal ni lastimar derechos de nadie, y esto sin comprender el registro civil ni la comisión de códigos.

Esta tarde recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 12 (noche). Se teme que Rusia no guarde una actitud muy pacífica en el caso de que Servia trate de dilatar las negociaciones.

Washington, 12. La mayoría de la Cámara de diputados compuesta de demócratas, opina que Tilden debe ser elegido presidente en el caso probable de que los votos del distrito de la Luisiana queden anulados.

Paris, 13. Un despacho de Turin dice que la duquesa de Galiera tiene la intención de ofrecer al señor duque de Montpensier seis millones de francos y un título de nobleza.

Se desmiente el rumor circulado en la Bolsa de que los rusos han pasado el Pruth.

Los bajistas han perdido su tiempo lastimosamente.

Londres, 13. Para el viernes próximo se anuncia una interpelación de Gladstone al gobierno, a propósito de la cuestión de Oriente.

El ministro Sr. Bourke ha declarado que nada impide la publicación del despacho diplomático de lord Dervy fechado en febrero de 1876, en el cual anunciaba al gobierno turco que no debía esperar de Inglaterra ningún auxilio material en el caso de una guerra con Rusia.

Roma, 12. La congregación de cardenales se pone a los deseos manifestados por el papa acerca de que volviessen a verificarse las sesiones del concilio en el Vaticano.

Constantinopla, 12. El visir desistido, Midhat-baja, ha llegado a Brindisi.

Se atribuye su caída a intrigas de Rusia y a su obstinación en defender la Constitución e inducir al sultán a deserrar a varios súbditos sin siquiera juzgarlos.

Londres, 12. A consecuencia de una explosión de pólvora en la India han perecido cincuenta personas y quedado otras mil heridas de más o menos gravedad.

San Petersburgo, 13. Hoy ha llegado a esta capital D. Carlos de Borbon.

Washington, 12. El general Grant ha declarado que si los votos del distrito de la Luisiana son anulados, ni Hayes ni Tilden serán elegidos, y que en este caso la Cámara de representantes resolverá la cuestión nombrando la persona que ha de desempeñar el cargo de presidente.

La comisión de representantes ha declarado que Hayes ha obtenido 700 votos de mayoría en la Carolina del Sur. Los ingenieros militares que fueron a la exposición universal de Filadelfia han llegado ayer a esta corte.

El Sr. Fabra y todos los empleados de la comisaría española en Filadelfia deben llegar de un momento a otro a Madrid, puesto que anteayer se embarcaron en el Havre, según telegrama recibido en el ministerio de Fomento; con dirección a España.

El Sr. Fabra es portador de los diplomas obtenidos por nuestros espositores.

El ayuntamiento ha pedido con toda urgencia 50000 cédulas talonarias para llevar a cabo los trabajos preliminares e indispensables para la elección de diputados provinciales.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 13 DE FEBRERO

En carta de persona autorizada que hemos tenido hoy la ocasión de ver, se hacen concebir grandes esperanzas de que en un breve espacio de tiempo quedará completamente pacificado el importante territorio de las Cinco Villas (isla de Cuba), para lo cual tanto el general Martínez Campos como el general Jovellar no perdonan sacrificio alguno. Al efecto las fuerzas del ejército, fraccionadas en pequeñas columnas, recorren sin descanso el mencionado territorio, no dando punto de reposo a las partidas insurrectas.

S. M. el rey se halla ya casi completamente restablecido, lo cual le ha permitido dedicarse esta mañana a sus habituales ocupaciones. Es posible que mañana o pasado se pueda precisar el día en que abandonará a Madrid para visitar la escuadra.

Los concejales del ayuntamiento, que ha presidido el señor conde de Heredia Spinola, han acordado unir a la felicitación que le dirijan con motivo del nuevo puesto que le acaba de confiar el gobierno, un precioso baston de mando con una espresiva dedicatoria.

La Gaceta de mañana publicará los decretos nombrando gobernador y alcalde de Madrid.

Mañana tendrá lugar la vista de la denuncia de nuestro colega la Patria, y el viernes a las once de la de la Paz.

Parece que ha sido autorizada la publicación en esta corte de un periódico decenal titulado la Revista.

Dice la Mañana: «Podría decirnos algún periódico ministerial que advertencias o indicaciones se han hecho a todos los funcionarios del ministerio de Marina, relativas a no dar noticias sobre lo que se meditaba en dicho centro, y no ha merecido la aprobación del señor presidente del Consejo de ministros?» Absolutamente ninguna.

El jueves probablemente se reunirá la sociedad geográfica creada por iniciativa de S. M. y de la cual es presidente, para auxiliar los trabajos de exploración del Africa, con objeto de designar las personas que han de constituir la junta directiva.

Las armas adquiridas por la mayor domo de palacio para regalarlas al emperador y embajador de Birmania, consisten en una daga, una espada y un sable de general, con empuñaduras de oro, para el primero, y un sable de caballería, con empuñadura de plata, para el segundo.

Por el ministerio de Ultramar han sido nombrados: juez de primera instancia de Binondo (Filipinas), D. Rafael Nacarino Bravo; secretario de gobierno de la audiencia de Manila, D. Antonio Vivencio del Rosario; jefe de negociado de primera clase de la dirección general de Hacienda de Cuba, D. Juan Bautista Cantero; ofic. al del tribunal de Cuentas de Filipinas, D. José Regidor Jurado; ofic. de rentas de Sagua la Grande, D. Teodoro Venéro; jefe de negociado de la contaduría general de Hacienda de Filipinas, D. Luis Alvarez Torres; médico titular de Bataan (Filipinas), don Manuel Nalda y Molina; secretario de la universidad de la Habana, D. Baldomero Rato; tesoroero general de Hacienda de Puerto-Rico, D. Pablo Camacho; ofic. de la secretaría del consejero de administración de Cuba, D. Manuel de Sousa, y médico titular de Antique (Filipinas), D. Angel Rey Morales.

Ayer tarde a última hora ocurrió en el Saladero un incidente, que pudo tomar graves proporciones sin las energicas medidas adoptadas por el jefe del establecimiento Sr. Rivas. Deseando algunos presos sacar una pelota del sitio a donde había ido a para ir para lo cual necesitaban que el centinela les dejase, este se opuso y comenzaron a apostrofarle y a arrojarle piedras, hasta el punto de tener este que hacer uso del arma, disparando un tiro. Con tal motivo, algunos presos promovieron un tumulto, que fué calmado inmediatamente con la presencia de los jefes del referido establecimiento.

Creemos prestar un servicio a los ar-

listas, llamando su atención sobre la importante reforma introducida por el ministro de Fomento en el reglamento de oposiciones. Consiste en que de aquí en adelante solo serán adquiridos por el gobierno los cuadros que sean premiados. Esta oportunísima limitación es una garantía para los artistas de que solo las obras de verdadero mérito obtendrán la protección oficial.

Hoy ha llegado a Madrid por la línea del Mediodía el diputado a Cortes don Juan Clavijo.

Durante las 48 horas últimas, no se ha cometido en esta corte ningún delito en que tuviera necesidad de intervenir el juzgado de guardia.

Desde las once de anoche a igual hora de la mañana de hoy, habían sido detenidas unas 50 personas de ambos sexos por diferentes delitos, todos leves.

Hoy han estado a tocar a las puertas del palacio real todas las estudiantinas y comparsas que recorren las calles de Madrid.

Conforme habíamos dicho, se ha verificado la cacería que en obsequio de las señoras duquesa de Medinaceli y marquesa de Bedmar han dado los marqueses de Campo en su gran posesión de Viñuelas, cazadero que por sus circunstancias no tiene rival en España. Escusado es decir que la fiesta ha sido espléndida, la caza abundante, y los convidados han pasado dos días deliciosos, a lo cual ha contribuido mucho lo agradable de la temperatura.

Quéjase algunas personas de que varios carteros recojen antes de la hora prefijada las cartas de las estafetas recientemente colocadas, y se nos ruega llamemos la atención de quien corresponda.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del capitán general de la isla de Cuba, en el que manifiesta que, atendido el progresivo y notable adelanto que se observa en la pacificación de las Cinco Villas, dicha autoridad ha concedido, de acuerdo con el general en jefe de aquel ejército, indulgencia a todos los que de aquellas jurisdicciones se hallaban confinados por motivos políticos, a consecuencia de providencias gubernativas, en la isla de Pinos y otros puntos.

Continúa algo más restablecido de su grave enfermedad el general de división de este distrito, Sr. Vargas.

Hoy han llegado con puntualidad a Madrid los correos del Norte, exprés, Talavera, Cuenca y Toledo; y con retraso de 2 horas 45 minutos Andalucía y Estremadura, de 30 minutos Valencia, de 35 Santander y de 40 Aranda.

El comandante de infantería ayudante del general Goyeneche, D. Fernando Lopez, ha sido nombrado individuo de la comisión liquidadora de los cuerpos disueltos del arma.

Parece que ya está designada la persona que ha de ejercer el cargo de comandante general de la provincia de Avila.

Parece que el brigadier Sr. Escario, está indicado para un cargo importante.

Por el ministerio de la Guerra se ha manifestado al capitán general de Filipinas que, puesto que dicha autoridad está en relación más directa con el cónsul de España en el Japon, proponga a aquel representante la formación del presupuesto a que podría ascender el establecimiento de un hospital para atender al restablecimiento de los atacados de disenteria.

Segun nuestras noticias, nos consta que el general en jefe del ejército del Norte, marqués de Miravalles, se viene ocupando hace más de seis meses del aumento de un nuevo juzgado en el distrito de Estella, a cuyo fin presentó los datos necesarios en los centros respectivos, incluso un detallado plano estadístico topográfico de aquella localidad, después de haber conferenciado varias veces sobre este particular con el diputado a Cortes por aquel distrito.

Dorregaray ha dirigido una carta a la Gironda de Burdeos, asegurando que no es cierto piense variar de actitud política, y que permanece fiel al partido cuya bandera ha defendido.

Segun despachos recibidos en los centros oficiales, del encargado de negocios de España en Rusia, es completamente inexacto que D. Carlos haya sido recibido con honores reales por las tropas rusas. D. Carlos ha sido tratado únicamente como simple particular.

Mañana definitivamente será recibido por S. M. el rey en audiencia de despedida el Sr. D'Ant's, ex-ministro de Portugal en España, y el jueves presentará sus credenciales su sucesor el conde de Valbom.

Esta tarde han conferenciado con el presidente del Consejo los ministros de Estado, Hacienda y Gracia y Justicia.

Segun telegramas recibidos hoy en Madrid, la salud publica es excelente en todos los puertos de Alemania.

Ha sido aprobado el nombramiento de una junta para el exámen de los jefes y oficiales de francos clasificados del distrito de Valencia.

Se ha dispuesto que en los cuerpos de artillería, ingenieros y estado mayor se rebaje a un año el plazo mínimo de teniente para poder ascender a capitanes.

Los señores concejales electos por el distrito del Hospital obsequiaron ayer en la fonda de los Dos Cisnes con un espléndido banquete a los señores presidentes de mesa y alcaldes de barrio, honrando con su presencia tan agradable reunión los señores conde de Heredia-Spinola, alcalde presidente del ayuntamiento, y baron del Castillo, teniente alcalde del mismo distrito. El Sr. Gargautiel (D. Pablo) inició los brindis, que continuaron entre todos los concurrentes, reinando el mayor entusiasmo, satisfacción y fraternidad.

Esta noche se verificará en el teatro de la Comedia el último de los bailes de máscaras de la presente temporada, habiendo acordado la empresa considerarlo como extraordinario, y hacer, en su consecuencia, una importante rebaja de precios. Así, pues, ha fijado en 20 reales el billete de caballero con dos de señora, y en 10 reales cada uno de estos últimos, cuando no sean adquiridos en union con el primero.

Teniendo que salir el jueves próximo para Alicante una parte de la compañía que actúa en el favorecido teatro de la Zarzuela, mañana se pondrá en escena, por última vez definitivamente la bella ópera cómica Juana, Juanita y Juanilla que está proporcionando un lleno por cada representación.

Lamentable es que tenga que suspenderse la temporada cuando tan grande es el éxito alcanzado por dicha preciosa zarzuela, cuya linda música e interesante argumento no podrá admirar mucha parte del público que se ha visto privada de asistir a las últimas representaciones por falta de billetes.

La magnífica compañía del Sr. Sanz se divide en dos; una marcha a Alicante, la otra quedará funcionando en Apolo. Mucho es el sentimiento de los inteligentes y notables artistas que bajo la acertada dirección del popular tenor y simpático empresario Manuel Sanz, han conquistado tantos aplausos del público, al separarse con distinto rumbo; pero todos con igual gratitud hacia sus constantes admiradores.

Mañana miércoles se estrenará en el teatro Martín el juguete cómico en un acto titulado Baños de impresión, original y en verso de un reputado escritor.

Parece que se encuentra arrestado el oficial que estaba de guardia en el hospital Militar el día de la evasión del general Merele.

Esta mañana ha firmado S. M. el rey el decreto nombrando comandante general del apostadero de la Habana al general Valcarcel.

Anoche salió para Cartagena, con objeto de ir preparando los alojamientos para S. M., un delegado del inspector de los reales palacios, Sr. Oñate.

S. M. el rey firmó ayer los decretos que indicó LA CORRESPONDENCIA. Uno lo publica hoy la Gaceta y los otros dos aparecerán mañana en el diario oficial. Vea el Imparcial el fundamento de nuestras noticias.

La simpatía que inspira el hospital de Niños son mucho mayores cada día. Un señor anciano decía en el baile del Real, organizado con el benéfico propósito de contribuir al mantenimiento de aquel asilo, que hacia años que no pasaba una mala noche, pero no he creído—añadía—que era bastante contribuir con el precio de mi billete, y he venido en persona a pagar ese tributo de simpatía a tan humanitaria idea.

La señora doña Natalia Absella de Parera, esposa del coronel de carabineros de Cádiz, ha ofrecido la cuna en que ha muerto su hijo para que se coloque en la sala del hospital. ¡Qué mejor monumento para honrar la memoria de un ángel!

Las últimas noticias de Méjico recibidas en Madrid por conducto de los Estados-Unidos, son las siguientes:

San Francisco, 29 de enero.—Refiriéndose a los informes dados por el corresponsal del Herald en Washington, segun los cuales varios oficiales norte-americanos habrían ofrecido sus servicios a Iglesias, proponiéndose levantar algunas fuerzas en el Sud-Oeste para invadir el territorio mejicano y establecer su gobierno, dijo ayer Iglesias que la noticia dada por el telegrafo era cierta.

Declaró que hay muchas razones por las cuales la cooperación de sus amigos de este país no le podrian prestar apoyo ninguno al intentar él realizar un cambio en el gobierno de Méjico, y que en este sentido aconsejará a sus amigos. Añadió que intentaba ir al Este lo más pronto posible.

Noticias de Sonora, Méjico, recibidas por la vía de San Diego, dicen que el general Mariscal, gobernador militar, ha publicado una proclama declarando a Iglesias presidente legal y espresando su propósito de apoyarle. Pesquiera, con sus tropas, está cometiendo numerosos atentados en los habitantes del territorio, segun se dice; pero rehuye la ocasión de batirse con las fuerzas de Mariscal.

Con mayor concurrencia de gente y con menor número de máscaras tuvo lugar en la tarde de hoy el acostumbrado paseo, si se puede llamar así a ese continuo ir y venir de gentes que se agolpan y se codean en el salon del Prado y en los jardines de la Fuente Castellana.

La fila de coches, a las tres y media, llegaba a las Platerías, calculándose en dos mil el número de vehiculos que pugnaban por seguir la línea, que para tranquilidad de la gente de a pie tiene dispuesta la autoridad municipal.

Si bien algunas máscaras ofrecian disfraces ingeniosos y trajes elegantes, la mayoría presentaba un abigarrado conjunto de objetos prohibitorios, que figuraron ya en otras ocasiones en la exposición semanal de la que en Madrid se llaman las Américas.

Pero si los jóvenes y los adultos van perdiendo la gracia para disfrazarse, sin duda porque el Carnaval, en fuerza de prolongarlo, marcha a su completa decadencia, la verdad es que los niños de ambos sexos ostentaban trajes caprichosos y no pocos constituian verdaderas bellezas, modelos de lujo y elegancia.

El sol primaveral favoreció nuevamente las fiestas, y es probable que favorezca el día de mañana, donde la concurrencia se estiende por los paseos del Botánico, de Santa Maria de la Cabeza y pradera del Canal, para asistir al mitológico entierro de la sardina.

Y aun terminado el miércoles de Ceniza, los máscaras dejan verse todavía el domingo de Piñata, si bien en menor número, y aun esos como triste despedida de los días que pasaron y que no volverán... hasta el año próximo.

Los espectáculos teatrales se han visto anoche muy concurridos, y los bailes de hoy estarán, a buen seguro, tan favorecidos como el domingo.

A pesar de las fiestas, los templos no podian contener el número de fieles que acudían a las funciones religiosas de estos días, precursoras de la Cuaresma.

DIARIO DE MADRID.

ALMANAQUE

SANTOS DE MAÑANA.—San Valentin, presbítero y mártir; y el beato Juan Bautista de la Concepcion.—Miércoles de Ceniza.— Vigilia con abstinencia de carne. —Temperatura máxima de ayer 16° grados; mínima, 9°3. —Ayer no llovió en provincia alguna.

CULTOS

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la capilla del Excmo. Sr. Principe Pio, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde ejercicios con sermón, misere-re y reserva.

En las parroquias, San Isidro, conventos de monjas, y en la capilla Real, habrá bendición e impresión de Ceniza, segun rúbrica del día.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud estará S. D. M. de manifiesto por la mañana de diez a doce, y por la tarde a las seis y media, se rezará el rosario y la visita de altares y sermón que predicará D. Lope Ballesteros, concluyendo con una plegaria al Santísimo Cristo y el salmo miserere.

En el Carmen Calzado predicará por la tarde en los ejercicios D. Estanislao Almonacid, y en Loreto D. Jaime Cardona.

Al anochecer habrá ejercicios y plática en San José, en San Martin, Buen Suceso, San Millan, San Ignacio, San Ginés y oratorios del Olivar y del Caballero de Gracia.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Destierro en San Martín 6 en San Sebastian.

BOLSA-COT. OFIC. DEL 13 DE FEBRERO

Table with columns: Fondos públicos, Ult. pre-cios, Mov. A B, Ult. pre-cios, Mov. A B. Rows include 3 Inter., Pegoños, Fin mes, Id. prox., 3 ester., B. hipot., Car. pro., B. y T., Id. pego, Id. s. est., Id. pego.

Table with columns: CANTOS, Ult. pre-cios, Mov. A B. Rows include Londres a 90 días fecha, Paris a 3 días vista, Burdeos a id. id.

Table with columns: DESCUENTOS, Ult. pre-cios, Mov. A B. Rows include Cupones cinco vencimientos, Id. 1.º de julio de 1877, Exterior vencidos, Id. últimos, Exterior 30 de junio de 1877, Carpetas.

Table with columns: A LAS CUATRO, Ult. pre-cios, Mov. A B. Rows include Contado, Fin de mes, Flojo.—R.

CHARRADA.

Es tu primera segunda dos-primera, no prima dos si te has prima-los-dos-primera enfrente de un acreedor.

Solucion a la anterior: MARTIRIO.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—8 1/2.—F. 90 de ab.—T. par.—Gli Ugonotti. ESPAÑOL.—8 1/2.—T. par 1.º de tres.—O locura é santidad.—Iris de paz. ZARZUELA.—8 1/2.—T. 1.º par.—Juana, Juanita y Juanilla. COMEDIA.—8 1/2.—T. 3.º.—El primer desfiliz.—La careta verde.—La confitera.—Baile. NOVEDADES.—8 1/2.—T. 2.º.—Lucrecia Borgia.—Un huésped del otro mundo. VARIETADES.—8.—El hijo de mi amigo.—Por ir al baile.—Salvarse en una tabla.—El libro azul.—El vecino de enfrente. ESCLA.—8.—Lena.—Un parecido perfecto.—Ayudar... a caer.—Una casa sin comedor.—Venga luego por aquí. MARTIN.—8.—Una casa de préstamos.—Baños de impresión.—Mal de ojo.—Oroyenda su mujer.—Baile. INFANTIL.—7.—La suripanta Camila.—Tu mujer es mi mujer.—La sombra de Fray Libertor.—La mar de chiquillos.—La suripanta Camila.—La sombra de Fray Libertor.—Baile. SKATING RINK (Barquillo, 7).—Horas de sesión: de 12 a 2 de la tarde, de 8 a 6, 1 de 9 a 11 de la noche. CAMPOS ELISEOS.—Salon de patinar.—Todos los días, desde las 9 de la mañana. Música los martes, jueves y sábados.

